2022

Le mensuel suisse de la forêt et du bois

LAFORÊT



Les essences forestières métamorphosées Les chênes indigènes, un espoir pour l'avenir Politique forestière fédérale: mesures 2021-2024	page 10 page 15

BOIS PRÉCIFUX

ForêtNeuchâtel place la barre très haut

Fabio Gilardi | Pour sa 16º vente par adjudication de bois précieux, ForêtNeuchâtel a présenté plus de 25 essences différentes pour presque 600 m³ de bois de très belle qualité. Succès pour cette «vente du centenaire», marquée par une augmentation moyenne des prix de 26% toutes essences confondues, et de 30% pour le chêne à 657 francs/m³.

Dans la morosité actuelle liée à cette pandémie qui n'en finit pas d'agacer tout le monde, il y a des lueurs d'espoir qui s'allument et des moments de convivialité et de bonheur qui ramènent le sourire sur tous les visages, même masqués.

La vente de bois précieux de ForêtNeuchâtel est l'un de ces instants fugaces, mais ô combien importants, qui marquent le calendrier de décembre. Réalisée par adjudication, cette vente silencieuse, 16° du nom, vient de placer le 15 décembre la barre très haut avec une augmentation de la moyenne de tous les prix de vente de 26%, et même de 30% pour les chênes.

On disait pourtant le marché en stagnation pour cette essence d'avenir, mais là, tous les oracles semblent s'être trompés. Sur les 188 sylves, représentant presque 322 m³, proposées aux acheteurs, les billes les moins cotées (elles se comptent presque sur les doigts d'une main) sont parties à 300 francs le m³, pour un prix moyen de 657 francs le m³. De quoi étonner les plus sceptiques, ce d'autant plus que dans l'interview parue au mois de décembre dans LA FORÊT, Nicolas Joss, chargé d'affaires de ForêtNeuchâtel, tablait sur un prix moyen de 550 francs le m3. Ce prix moyen a été tiré vers le haut par de nombreux très beaux spécimens pour lesquels les acheteurs ont mis la main à la bourse, proposant entre plus de 800 à 1400 francs le m³, et jusqu'à un record à 2002 francs le m3. Pour information, ce chêne était originaire des forêts du Galm, dans la région du lac de Morat (FR).

Autres essences

«Nos billes ont été bien vendues», s'est réjoui Jan Boni, ingénieur forestier de la ville de Neuchâtel. Les chênes municipaux ont été achetés entre 401 et 879 francs le m³, et les épicéas ont suivi avec des prix de 275 à plus de 600 francs le m³. La moyenne de cette essence est de 388 francs le m³.

Dans les résineux toujours, le sapin blanc sort un prix moyen de 218 francs le m³, et de très belles billes de mélèze appartenant à l'Etat cantonal ont été adjugées entre 550 et 815 francs le m³, pour un prix







Les adjudications de la vente de bois précieux de Colombier: le chêne record à 2002 francs/ m^3 (en haut), à g. de splendides mélèzes (max. 815 francs/ m^3 et le lierre (667 francs/ m^3). Fabio Gilardi

moyen du résineux qui perd ses aiguilles de 522 francs le m³. L'if a lui aussi bien tiré son épingle du jeu avec, pour sept billes, un prix moyen à 539 francs le m³, dont une adjugée à 1143 francs le m³.

Pour les feuillus aussi, les prix obtenus sur le marché, demandeur comme l'avait prédit Nicolas Joss, étonnent et confirment la bonne santé, et donc la qualité, de la forêt jardinée de la République et des propriétaires voisins participants. Le frêne est à 191 francs le m³ (offre max. à 309 francs le m³), l'érable à 223 francs le m³ (offre max. 405 francs le m³), le hêtre à 143 francs le m³, le robinier à 168 francs le m³, le tilleul à

174 francs le m^3 , le châtaignier à 145 francs le m^3 et le noyer à 668 francs le m^3 (offre max. à 1458 francs le m^3).

Pour l'anecdote, une grume de lierre provenant d'un défrichage dans la zone proche de l'hôpital de Landeyeux (NE) a permis à la commune du Val-de-Ruz un joli coup de poker un peu dû au culot du fils et à l'expérience du père (David et François Vuillemez pour briser l'anonymat): elle a été adjugée à 667 francs le m³.

Informations

www.foretneuchatel.ch/vente-de-bois-precieux